
香港文匯報訊 綜合中新社及新華社報道，4月19日至20日，中共中

央政治局常委、國務院總理李克強在四川省委書記彭清華、省長黃強陪

同下，在廣元、德陽、成都考察。在成都考察中國－歐洲中心時李克強

強調，中國將一如既往堅持對外開放政策，開放的大門會越開越大，並

將持續打造市場化、法治化、國際化營商環境，對各國企業一視同仁，

保證公平競爭。

該中心主動服務國家對外開放戰略，吸
引了170餘家國際知名機構和企業入

駐。李克強在此先後與外資和中資企業代
表交流，了解企業發展有什麼困難，詢問
需要哪些政策支持等。
在中心展廳，來自德國、法國、荷蘭、

匈牙利、日本、韓國、新加坡、印度等不
同國家、行業的14位企業代表一一向李克
強講述企業在中國投資興業的經歷和感
受。他們中許多人已在成都生活多年，始
終看好中國市場。

中國會長期成為全球投資目的地
李克強聽後說，你們中許多人員自疫情
發生以來一直堅守成都，對保持中國和其
他國家產業鏈、供應鏈穩定發揮了自己的
作用。不僅為中國現代化建設作出貢獻，
也為全球經濟復甦作出貢獻。不要小看每
個人的力量，如果大家都能付出自己的努
力，世界經濟復甦就會加快進程，人類攜
手戰勝疫情就有物質支撐。

李克強表示，成都是中國西南重鎮，有
着巨大市場空間和發展潛力，蘊藏着無限
商機，歡迎你們長久在這裏投資興業。中
國將一如既往堅持對外開放政策，開放的
大門會越開越大，並將持續打造市場化、
法治化、國際化營商環境，對各國企業一
視同仁，保證公平競爭。中國會長期成為
全球投資重要的目的地之一。現場的各位
不僅是我們相互之間商貿交流的橋樑，也
是人文交流的使者，相信你們會在我們彼
此的發展史冊上留下印記。

中外企業交流 助彼此更開放
在中國－歐洲中心出口處，許多在這裏工

作的中資企業代表迎候李克強。李克強對他
們說，中資企業與外資企業進行交流合作，
雙方既能覓得新的商機，也能互相學到新的
東西，可以不斷提高彼此的對外開放水平。
中國－歐洲中心不僅要面向歐洲，也要面向
全世界開展合作，打造成更大的開放合作平
台，力爭成為更大的全球合作中心。

●●李克強在四川廣元市青嶺村考察李克強在四川廣元市青嶺村考察。。 新華社新華社
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赴成都考察 與「中國－歐洲中心」外資中資企業代表交流

香港文匯報訊 據央視新聞客戶端消息，
昨晚9點，「2021年聯合國中文日活動暨
中央廣播電視總台首屆海外影像節」特別
節目在聯合國日內瓦辦事處官方平台上
線，這是第12個聯合國中文日。
據了解，中國常駐日內瓦聯合國辦事處

和瑞士其他國際組織代表團、聯合國日內
瓦辦事處和中央廣播電視總台攜手推出了
「2021年聯合國中文日暨中央廣播電視總
台首屆海外影像節」活動。三大主辦單位
在中文日當天推出一台一小時特別節目，
展現中國文字的優美，凸顯中國文化的博
大與雋永，向世界展現一個真實、立體和
全面的中國。據悉，當天的特別節目將包
括李子柒、薩頂頂在內的大咖為中文日特
別錄製的節目，也會包括海外影像節徵集
到的獲獎優秀作品。

27國投稿逾300視頻
自3月18日啟動後，總台首屆海外影像

節受到廣大喜愛中文和中國文化的朋友的

支持和歡迎，共收到了來自27個國家的三
百餘件投稿視頻作品。參賽選手中既有說
得一口流利中文的外國網紅，也有學習中
文、熱愛中國文化的外國朋友。來自美國
的參賽選手蘇雪蓮將西洋聲線融入中國古
老的昆曲唱腔中，深情地演繹了中國傳統
昆曲曲目《皂羅袍》。
世界知識產權組織總幹事鄧鴻森說，

在新加坡長大的時候，他從小就是學習
中文，這次有機會慶祝中文日，對於他
來說非常有感情，他祝福中文日，也期
待特別節目。聯合國世界旅遊組織秘書
長祖拉布．波羅利卡什維利也給中文日
和海外影像節送來了祝福，他表示中文
蘊含了豐富的文化和傳統，等疫情過
去，旅遊恢復起來，中文能夠成為橋
樑，將人們連接得更加緊密。在海內外
廣受歡迎的李子柒也為「聯合國中文
日」拍攝了以「春」為主題的短片，並
分享了她為什麼要記錄春天和為什麼選
擇「辛夷花」代表春天的故事。

聯國央廣電合辦首屆海外影像節

香港文匯報訊（記者 張帥 北京報道）
截至4月19日，北京累計報告接種新冠病
毒疫苗2,112.54萬劑次，累計接種1,302.91
萬人。接種疫苗後是否就可以降低防疫要
求？北京市疾病預防控制中心20日介紹，
在免疫失敗等三種情況下，已接種疫苗人
群核酸檢測或仍顯陽性，故在新冠疫情防
控需要進行核酸篩查時，新冠疫苗接種證
明不能替代核酸檢測報告。

累計接種者破1300萬
統計數據顯示，北京目前新冠疫苗接種

劑次超過2,112萬劑，其中809萬人完成兩
劑次接種，493萬人完成第一劑接種，累計
接種逾1,302萬人。按當前北京2,153.6萬
常住人口計算，接種率已達到60.50%，在
內地為最高。
部分民眾認為注射了疫苗就不用戴口

罩，由此放鬆了防疫警惕。北京市疾病預
防控制中心20日表示，接種新冠病毒疫苗
後，由於以下原因，極少數受種者因保護
失敗仍出現核酸檢測陽性或發病：其一，
全程接種疫苗後，個別因免疫失敗而未獲
得有效保護，這部分人群暴露於新冠病毒
後，可能因感染新冠病毒而檢出核酸陽性
或發病；其二，疫苗接種後需要一段時間
才能產生保護效果，如果這段時間內感染
新冠病毒，可能檢出核酸陽性或發病；其
三，處於疾病潛伏期的患者或無症狀感染
者，即使接種疫苗，仍可能因已被感染而
檢出核酸陽性或發病。
「上述人群有可能成為傳染者，在新冠

疫情防控需要進行核酸篩查時，新冠病毒
疫苗接種證明不能替代核酸檢測報告，還
需配合相關部門進行核酸檢測。」北京市
疾病預防控制中心特別強調稱。

香港文匯報訊 「我們所處
的是一個充滿挑戰的時代，也是一個充滿
希望的時代。」博鰲亞洲論壇2021年年會
開幕式20日上午在海南博鰲舉行，國家主
席習近平以視頻方式發表題為《同舟共濟
克時艱，命運與共創未來》的主旨演講。
習主席倡議，亞洲和世界各國要回應時代
呼喚，攜手共克疫情，加強全球治理，朝
着構建人類命運共同體方向不斷邁進。
央視發表評論員文章指出，習近平主

席在主旨演講中深刻分析了當前全球發
展與治理的現狀與形勢，再次強調了
「人類社會應該向何處去」這一攸關世

界未來的大課題。習主席在演講中，站
在構建人類命運共同體的高度提出了
「四點倡議」，為加強全球治理、推動
人類社會走向共同繁榮提供了中國方
案、展示了中國信心，贏得與會嘉賓的
普遍共鳴和強烈認同。
文章指出，因勢而謀，應勢而動，順勢
而為。基於對世界形勢的準確把握、對人
類命運的深刻思考，習近平主席提出了
「平等協商，開創共贏共享的未來；開放
創新，開創發展繁榮的未來；同舟共濟，
開創健康安全的未來；堅守正義，開創互
尊互鑒的未來」的「四點倡議」，極具現

實性針對性。中國始終高舉和平、發展、
合作、共贏旗幟，是多邊主義的堅定支持
者，特別倡導開放、包容、透明的合作議
程。博鰲亞洲論壇、「一帶一路」倡議、
亞洲文明對話大會也都成為踐行多邊主義
的重要平台。以「一帶一路」為例，在主
旨演講中，習近平主席宣布將同各方繼續
高質量共建「一帶一路」，建設更緊密的
衞生合作夥伴關係、互聯互通夥伴關係、
綠色發展夥伴關係、開放包容夥伴關係，
把「一帶一路」建成「減貧之路」、「增
長之路」，為人類走向共同繁榮作出積極
貢獻。

朝着構建人類命運共同體方向不斷邁進

京明確接種證明不可替代核檢報告
香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報

道）今年以來，有色、石化等行業主
要產品價格延續去年底上漲的態勢。
工業和信息化部新聞發言人、運行監
測協調局局長黃利斌20日在國新辦發
布會上對此回應，大宗商品價格不具
備長期上漲的基礎。中國具有充足的
宏觀調控政策空間和強大的國內市場
潛力，製造業門類齊全、產能充沛、
供給充裕，市場自我調整的適應性較
強，有關部門也已經在採取措施加強
保供穩價的工作。總體看，本輪大宗
商品價格上漲對製造業有影響，但是
這種影響總體可控。
黃利斌分析，原材料價格大幅上漲，

大概有以下幾方面的原因：一是原料成
本上漲推動了大宗商品的價格普漲；二
是下游行業生產恢復形成了供需緊張態
勢；三是有色金屬、部分化工產品等金
融屬性突出，寬鬆的貨幣政策、全球經
濟預期向好等推升了全球期貨交易的活
躍度，金融市場短期炒作也對價格上漲
具有顯著的放大效應。

增監管促合作 穩定原材料價格
黃利斌表示，中國工業體量龐大，部

分大宗商品海外採購量也非常大，相關
商品價格上漲對PPI影響非常直接，近幾
個月上游行業的產品出廠價格都呈現明
顯的上漲態勢，並隨着產業鏈向中下游
傳導，儘管部分上游企業盈利狀況得到
了一定程度的改善，但在相當程度上也
加大了下游企業的成本壓力，擠壓了企
業的利潤空間。與此同時，相關漲價因
素多具有短期性和突發性，目前全球債
務高企、貧富分化懸殊、老齡化問題突
出這些結構性矛盾導致全球經濟復甦艱
難曲折。
黃利斌認為，大宗商品價格不具備

長期上漲的基礎。本輪大宗商品價格
上漲對製造業有影響，但是影響總體
可控。下一步，工信部將會同有關部
門，積極採取舉措推動穩定原材料價
格：一是加強運行監測和價格監管，
穩定市場預期，及時發布運行情況，
做好輿情引導，防範市場恐慌性購買
或者囤貨。配合有關部門堅決打擊壟
斷市場、惡意炒作等違法違規行為。
二是支持上下游企業建立長期的穩定
合作關係，協同應對市場價格波動風
險，鼓勵冶煉企業及加工企業進行期
貨套期保值交易。

鼓勵企業投資 提升芯片供給能力
黃利斌在回應「芯片短缺」問題時表

示，全球半導體工業緊張局面的緩解還
有賴於全球產業鏈的暢通合作。工信部
將與相關國家和地區加強合作，鼓勵內
外資企業加大投資力度，推動提升芯片
全產業鏈的供給能力。
黃利斌表示，去年以來，受部分芯片

企業減產、5G等新興市場需求旺盛等因
素的影響，全球半導體產能出現了緊缺
的局面，芯片短缺問題在行業間持續蔓
延，電子信息製造業中下游行業出現芯
片供應緊張的情況。目前來看，全球半
導體工業緊張局面的緩解還有賴於全球
產業鏈的暢通合作。
黃利斌介紹，為推動緩解當前的供需

矛盾，工信部積極協調芯片企業與應用
企業對接交流，近期針對汽車芯片的短
缺問題，組織汽車企業和芯片企業共同
編制了《汽車半導體供需對接手冊》，
進一步疏通汽車芯片的供需信息渠道，
為供需雙方搭建了交流合作平台。
他又表示，將積極搭建產用對接合作平

台，創造良好應用環境，供需雙向發力保
障芯片產品供給，滿足市場的需求。

工信部：大宗商品漲價影響可控

香港文匯報訊 據中新社報道，中共中
央政治局常委、國務院總理李克強4月
19日考察四川廣漢三星堆考古發掘現場
時強調，要發掘好、保護好、研究好三
星堆遺址這筆豐厚的歷史文化遺產。
一座巨大的灰色鋼結構「考古大棚」

內，身着防護服的考古工作者在發掘坑
內趴在懸空的操作台上，小心翼翼地工
作着。19日，李克強來到四川廣漢三星
堆考古發掘現場。現場負責人介紹，三
星堆此次考古發掘又有新的重大發現。
李克強認真聽取情況介紹並仔細察看發
掘現場後說，看到這麼多學科的年輕學
者，在今天這樣一個快速發展的時代，
仍然專注於考古事業，心還是靜的，這

很不容易。你們在現代社會發掘古代遺
址，實際上是在發現和傳承中華文化的
根基。從早年的殷墟發掘，到二里頭，
再到今天三星堆的大面積發掘，你們要
仔細比較、研究其中的關係。
李克強說，考古技術發展到今天，已

經不光局限於考古專業單一領域，而是
許多學科協同配合的結果。要開放性利
用現代科技手段，在發掘中進行新的探
索、不斷取得新的發現。考證文化根脈
目的是為了鼎新，中華文明綿延數千
年，通過考古使積澱深厚的優秀文化不
斷發揚光大。要發掘好、保護好、研究
好三星堆遺址這筆豐厚的歷史文化遺
產。

囑發掘好保護好研究好三星堆遺址

●三星堆遺址發掘現場。 資料圖片

●李克強在成都中國－歐洲中心與來自歐亞多個國家的企業家交流。 新華社
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